

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO

Precios de suscripción... Trimestre... 1,50 pesetas
 Semestre... 2,75
 Año... 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

Á PRECIOS CONVENCIONALES

EL BLOQUE EN EL PODER Y... ESPAÑA A MERCED DEL HAMPA

No somos nosotros los que lo decimos, son los órganos ministeriales, aquellos que nos dijeron que Maura era la ruina y Moret la salvación de España; son los que, sin confesar su equivocación, afirman que España es en los momentos actuales, más que un pueblo disciplinado y culto, un presidio suelto en el que, el vicio lo llena todo y los viciosos mandan y triunfan.

«En Barcelona, hace ya muchos días, que lo normal es atracar al viandante pacífico y desvalijar tiendas instaladas en las vías más céntricas.

Los amigos de lo ajeno laboran impunemente, liquidan las existencias de una relojería, invirtiendo en la operación más de tres horas; y los muchos agentes que a su mando tiene el gobernador, no se preocupan de molestar a los atracadores ni a los que desvalijan tiendas.

En Barcelona se juega a los prohibidos; funcionan públicamente las chirriatas en las que se despluma, no al rico, sino al trabajador, y el gobernador, con una tranquilidad paradisiaca, dice que es muy propio que se cometan atracos y haya muchos robos y funcionen muchas chirriatas en la gran ciudad, y se gloria de haber pacificado los espíritus en Barcelona con tolerancias que deshonran al partido liberal.

Esto, repetimos, no lo decimos nosotros, lo afirma *La Mañana*, órgano el más intelectual y autorizado del bloque liberal republicano socialista que dirige los destinos de España.

«En Granada, la prostitución se desborda hasta por las principales arterias de la capital; el vino, la navaja y el escándalo, han asentado su trono en Granada».

Tampoco decimos nosotros esto, lo afirma otro periódico de la situación. Y de Madrid, es nada menos que *El Globo*, el periódico más adicto al señor Moret el que se ve obligado a confesar lo que sigue:

«La lista de hurtos, de atracos, de estafas y de robos en Madrid se va haciendo interminable.

Hace apenas un mes, penetran los ladrones en una iglesia, desvalijan el templo y desaparecen. Ocho días más tarde, roban a una dama en otra iglesia. Ayer ó anteayer roban en el propio Banco de España! y hace unas horas en una calle céntrica, en un comercio establecido en la calle de Atocha, los ladrones han entrado violentando cerraduras, taladrando paredes y desenchajando puertas, con una tranquilidad que pasma.

Resulta, pues, que en Madrid se vive a merced del hampa que asesina, del hampa que roba y del hampa que pide, sin que las autoridades se preocupen de estas minucias ni se acuerden de su obligación.»

Cuando así se expresa el ministerialísimo *Globo*, que tanto hizo por encumbrar al partido liberal y al señor Moret, ¿no podemos creer que dice verdad *El Correo Español* cuando afirma que el cuadro repugnante que ofrecen Barcelona, Granada y Madrid es el mismo que, con rarísimas excepciones, ofrecen las demás capitales y ciudades de España? Evidentemente

que sí, porque en todas partes, con raras excepciones, la prostitución, el juego, el vino y la navaja campan por su cinismo, gracias a la libertad de ese modo entendida y practicada, y gracias también al Gobierno actual que, á trueque de tener á su servicio la golfería maleante, si no patrocina, tolera, cuando menos inmoralidades de burdel y taberna, latrocinios de timbas y encrucijadas, si hemos de creer cuanto dice sobre este particular la Prensa independiente.

Y ¿qué dicen á todo esto el *Imparcial*, el *Heraldo* y el *Liberal*, que cuando mandaban los conservadores, ensordecían el espacio con sus gritos y se solazaban en el prado y en la pradera pidiendo moralidad y honradez al Sr. Maura y á los suyos?

¿Se indignan por lo que sucede? ¿preparan alguna manifestación de protesta? ¿lamentan siquiera lo que pasa? No. ¿por qué? porque esa prensa ni entonces trabajó, ni ahora trabaja por el bien de España. Para esa prensa lo importante es que sus redactores cobren, que sus inspiradores influyan, y aunque la inmoralidad se desborde en términos que todo lo inunde y que amenace á España una muerte tan inminente como deshonrosa, con tal de seguir cobrando, mandando y triunfando todo marcha para ellos bien, hasta el punto de escribir el mismo día que la prensa más adicta al Sr. Moret pero que no forma parte del trust, lo que hemos copiado, los trusteros hayan tenido valor para escribirlo que sigue:

«El Sr. Moret cuenta con la adhesión de todos los liberales, con la confianza de la parte más numerosa y más activa de opinión pública y, el país en general, funda en la gestión de la presente situación política muy gratas esperanzas».

Ya lo sabe España, deben no olvidarle sus hijos: la prostitución, el juego, el vino y la navaja campan por su cinismo. El país está satisfechísimo del Sr. Moret y de la situación actual. ¿Será porque esa prensa quiere una España que se ahogue en la prostitución, que robe jugando, que pierda el sentido con el vino y que degüelle con la innoble navaja? Si así es, no negaremos que tiene motivos para alegrarse y complacerse con la situación actual, que puede sintetizarse en las palabras con que titulamos esta línea. ¿El Bloque en el poder...? España á merced del hampa.

FERROCARRIL

BURGOS-CALATAYUD POR SORIA

No sólo Soria, Burgos y Calatayud han empezado también á gestionar con interés este importantísimo ferrocarril.

Por cierto, que no deja de extrañarnos el que todavía no haya publicado la *Gaceta* el concurso para los estudios. ¿No dije el Sr. Director de Obras públicas que era cosa de muy pocos días, muchos menos que los que han transcurrido desde que lo prometió? ¿Se ha presentado alguna dificultad

que haya motivado el retraso? ¿Le seguirá retrasando por mucho tiempo ó por tiempo ilimitado?

Sería una gran desgracia, y Burgos y Soria y Zaragoza deben redoblar sus esfuerzos para que no se consume si alguen lo pretende.

Mucho más, cuando nos consta que algunos hijos de esta provincia que viven en Madrid, en el momento que tuvieron noticia de que se pensaba en serio en la construcción de ese ferrocarril y que podría pasar por sus mismos pueblos, se reunieron y se mostraron dispuestos á emplear, si preciso fuera, parte de sus capitales, acaso lo suficiente para construir esa línea.

De todos modos esperamos muy confiadamente, que pronto veremos en la *Gaceta* el anuncio del concurso.

Notas literarias

Idilio

Á la virtuosa niña María Cruz Gil.

No es fábula ni cuento, mi cara Crucecita, el hecho que relato; con letras esculpida de oro quedó en mi mente historia tan verídica. De plácida mañana para aspirar la brisa, que el tan morbosos ambiente de Otoño purifica; tomaron mis pisadas juguetera sendilla, que por paisajes varios y frondosas colinas á la fuente llamada del Rebello subía. El cefrillo blando, que levemente agita, dando el último beso, las mustias hojas, cuida de dar á mis oídos una nota distinta, que resonaba lánguida y azas de compungida, cual canto melancólico de triste tortolilla.

De un ruiseñor el trino cansado parecías, más, ¿cómo era posible que en aquella campiña, tan tarde, rezagada cantase el avecilla? ... ¡Si! todas se marcharon á otros lejanos climas! ¡Si! del estío alegre pasaron ya los días! ...

Hacia un rosal leñoso dirijo, en fin, mi vista y veo á la partera ave triste y mohina entre la mustias hojas, aletear activa, y observo que en en la altura de aquel arbusto atisba á otra ave cariñosa que su plumaje imita, y á quien decir parece: «Levantate, mi amiga, que del estivo tiempo la placidez ya es ida; nos ha dejado selas la alegre comitiva; y tristes ¡Ay! ¿que hacemos llorando nuestras cuitas?» —

Acérrcome al arbusto y el ave peregrina, sin dar un alateo, se entrega por cautiva. Cogiénola anheloso, le presto mil caricias y veo que en sus alas tiene cruel herida.

¿Que mano generosa con cariño la cuida? Y escuchó á la partera ave que antes oía,

con su amoroso acento de triste tortolilla, que en su mudo lenguaje expresaba estas cuitas: — ¡Qué solas nos quedamos! ¡Qué triste es nuestra vida! Pero, antes que dejarte en la mayor desdicha, del cierzo huracanado las dos seremos víctimas. Cuando te traiga al nido la presa alimenticia haré que con gorjeos tiernos y melodías de tus lloradas penas el alivio percibas. —

— ¡Qué tierna es esta escena, mi amable Crucecita! Pero un recuerdo evoca de otra mucho más vivida.

Dejáronse sus nidos cual pobres avecillas, y al mundo se fugaron muchas de tus amigas buscando de ilusiones un más ardiente clima. Mas tú del áureo nido donde tu amante habita Jesús, jamás aleva é ingrata te retiras, sino que silenciosa allí tienes tu dicha, y afable le recreas con tus endechas místicas.

JUAN LÓPEZ ALONSO.

Escobosa de Almazán 22-1-9010.

¿Qué quieren Corella, Cintruénigo,

Fitero, Cervera y Agreda?

II

Tres son las soluciones que pueden admitirse como posibles en el asunto del ferrocarril de Olvega á Castejón. Primera: que el Gobierno declare caducada la concesión, y se incaute de la línea.

Segunda: que conceda al concesionario una nueva prórroga para que en ella ponga la línea en condiciones, pero con la condición de que ofrezca una garantía, que asegure el cumplimiento de las condiciones que se le imponen en el informe oficial, garantía que podía ser el que depositará un millón de pesetas, como mínimum.

Tercera: que se autorice la apertura de la línea al servicio público, tal y como esta.

¿Cual de las tres soluciones es la que prefieren Corella, Cintruénigo, Fitero, Cervera y Agreda?

Juzgamos indispensable afirmar; que, por lo que hemos podido conocer sobre el terreno, los pueblos no se han detenidos á pesar las ventajas ni las inconvenientes, que ofrece ninguna de las soluciones posibles y propuestas; que, á nuestro juicio, las dos primeras serían las que recibiría con más agrado la Comisión ejecutiva de la Asamblea, porque las considera como las más ventajosas para los pueblos, y con la Comisión una minería de los mismos, que sería numerosa es Fitero y que la última es la que prefiere el Sr. Seguí y la mayoría de Corella, Cintruénigo, Cervera y Agreda.

La Comisión ejecutiva, ejercitando un derecho y persiguiendo única y exclusivamente el bien de los pueblos, ha procurado, por medio de la prensa principalmente, llevar á los ánimos la convicción de que lo que les conviene es la caducidad ó la prórroga con garantía.

El Sr. Seguí y sus amigos han pretendido convencerlos de que, lo que

les conviene es el que se abra al servicio público, y, sea porque los defensores de esta solución se hayan movido más, ó hayan sabido aprovechar mejor las circunstancias, es lo cierto, que la mayoría de los pueblos, no solo se inclinan porque se abra la línea al servicio público, sino que llegan á sospechar móviles—á nuestro humilde entender sin justicia—menos desinteresados en los que se oponen á esta solución.

La caducidad, dicen ellos, implica una serie de expedientes interminables y la casi seguridad de que en varios años no habían de poderse aprovechar de los beneficios de una línea por la que ven circular ya las máquinas.

El exigir un millón de pesetas como garantía al Sr. Seguí, continúan diciendo, es tanto como pedir un imposible, puesto que las dificultades que le creó la Minera con sus innumerables pleitos le han originado gastos, en forma que muy difícilmente puede concebirse como posible, que dicho señor puede ofrecer esa garantía.

Autorícese, añaden, al Sr. Seguí la apertura de la línea al servicio, y, entonces, las faltas que hoy se notan serán fácilmente remediadas, porque tendrá ingresos que hoy no tiene ni puede tener; autorícesele, pues entonces, no sólo empezarán los pueblos á recoger el beneficio de la línea por estar abierta al servicio, sino que podrán también cobrar los acreedores del Sr. Seguí por la misma razón, esto es, porque tendrá ingresos que hoy no tiene.

A estas razones añaden otras, de las cuales ni queremos ni podemos hacer eco, porque ellas implican ofensas á la alteza de miras y desinterés de la Comisión ejecutiva sin que nos extrañe que las empleen, porque sabido es que quien quiere imponer su criterio, extrema la argumentación y da á las apariencias el mismo alcance que concede á la realidad.

La Comisión ejecutiva y los que como sus individuos piensan, juzgan que, conceder una nueva prórroga al arrendatario, sin una sólida garantía, es un mal, porque creen, que no está en condiciones de poder cumplir lo que en el informe oficial se exige; que todo el tiempo, que se le concediese sería tiempo perdido, que podía aprovecharse para tramitar la caducidad desde el día, así los pueblos tendrán antes el ferrocarril, porque sospechando que no han de cumplirse las condiciones, sería necesario, al finalizar la prórroga, hacer entonces lo que se puede hacer hoy, esto es, declarar la caducidad.

La Comisión, y los que en los pueblos piensan como ella, creen, que la apertura al servicio público no había de mejorar la suerte del Sr. Seguí, ni de sus acreedores, porque en vez de beneficios han de ser perjuicios los que han de seguirseles. Primero, porque, abierto al servicio, las obras que se les exigen—como sacar la vía de la carretera, ensanchar curvas y otras análogas— implican una cantidad mayor de traviesas y rieles.

Segundo: porque el tráfico al principio había de ser muy limitado, pues, dadas las condiciones en que se encuentran las estaciones y la línea, no se puede racionalmente esperar, que sea tanto, que dé lo suficiente, no solo para sufragar los gastos que exige la explotación, la conservación, las modificaciones necesarias, sine además, para aquietar á los acreedores, á fin de que no pusieran dificultades, que hicieran imposible la explotación del Sr. Seguí, y obligaran á la incautación, que había de hacerse en peores circunstancias que ahora, y con peores resultados para todos, entonces.

Esto es lo que hemos podido entender; mas, nos hemos convencido de que lo mejor hubiera sido, que, vistos los muchos ó pocos esfuerzos y trabajos del Sr. Seguí, que por la línea circulaban los trenes, y que dicho señor afirmaba, que estaba en condiciones; que no se hubieran hecho ninguna clase de trabajos por la Comisión ejecutiva de la Asamblea, porque pudieran interpretarse como presiones extrínsecas en determinado sentido; que la Comisión ejecutiva se hubiera limitado á hacer entender al Gobierno, que las provincias y los pueblos interesados

esperaban una resolución pronta, definitiva y justa. Dicha Comisión debió también hacer entender á los pueblos que debían aceptar esa resolución, fuere cual fuere y debió procurar impedir, que el Sr. Seguí ó sus amigos pudieran pesar cerca del gobierno con otras razones ó pretextos, para que se tuviera en cuenta en la resolución algo, que no fuera la justicia absoluta, el bien de los pueblos y el de los acreedores. Habiendo obrado así, entendemos nosotros que no se hubiera dado pretexto, para que el Sr. Seguí y sus amigos hagan lo posible por imponer su solución, como lo están haciendo, pues es innegable que, sea por lo que sea, estos trabajan y no desaprovechan medio, ni omiten recurso para conseguir que la línea sea abierta al servicio público ¿Por que lo creen más conveniente?

¿Por querer lo contrario de lo que los enemigos políticos quieren? Sea por lo que sea, lo indudable para nosotros es, que no habrá forma de que la solución que dé el Gobierno satisfaga á todos, y lo que es más grave, considerarán los vencidos que no lo han sido por la razón sino por la influencia de los contrarios, materia siempre explotable para fomentar odios, aumentar divisiones, y, acaso, llegar á conflictos, que han debido preverse y no dar lugar á ellos.

Nosotros no escribiremos más sobre este desdichado asunto, reconocemos la buena fe, que ha guiado y que guía á la Comisión ejecutiva, y sólo lamentamos y lamentaremos siempre que las circunstancias hayan dado pretexto justificado para que el señor Seguí y sus amigos, que velan en la Comisión algunas personas que no podía ofrecerles absoluta confianza, como desinteresadas é imparciales, hayan podido crear en los pueblos un estado de opinión, que es el que más partidarios tiene, como nosotros sospechábamos, aunque no sabemos si será el más conveniente.

Nosotros aceptaremos, como el más justo, el acuerdo del Gobierno, porque creemos que procurará prescindir de influencias de presiones extrínsecas, y que se atenderá única y exclusivamente á proceder con rapidez en justicia, teniendo presentes los intereses de las comarcas y de los acreedores de las empresas, únicas víctimas que mereced la atención de todos.

Sección religiosa

FEBRERO

Día 1.º.—Martes.—La Conmemoración de la Pasión de N. S. J. C. Ss. Ignacio y Cecilio, obs. y mrs., Severo, ob., Efrén, diác., y Brígida, vg.—La Misa y Oficio Divino son de la Conmemoración de la Pasión, con rito doble mayor y color encarnado.

Día 2.º.—Miércoles. LA PURIFICACIÓN DE NUESTRA SEÑORA.—Ss. Cornelio Centurión, Agripino, m., y Lorenzo, ob.—La Misa y Oficio Divino, son de la Purificación de Nuestra Señora con rito doble de segunda clase y color blanco.

En la I. I. Colegial, á las diez de la mañana, después de Tercia, se hace la solemne bendición, distribución y procesión de las Candelas, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento y á continuación Misa solemne.

En la Iglesia del Espine, á las tres y media de la tarde, comienza la novena á San Blas, Obispo y mártir, continuando los demás días á la misma hora.

El mismo día, por acuerdo de la Cofradía del Santísimo Rosario, tendrá lugar en la Iglesia de Santo Domingo á las diez de la mañana, solemne función religiosa de bendición y distribución de candelas, procesión y ceremonia de la Presentación del Niño Jesús en el templo.

A fin de dar mayor esplendor á esta solemnidad, la Junta directiva de la expresada Cofradía, suplica á sus Cofrades y demás fieles devotos de la Santísima Virgen, su religiosa asistencia y la caridad de alguna vela de cera, según su posibilidad, para el ser-

tenimiento del alumbrado en los sábados y domingos de entreaño.

En justa gratitud de este obsequio, cada donante, terminada la santa Misa, recibirá otra vela de las benditas para solicitar su poderosa protección de la Santísima Virgen en los casos de tormentas y el trance de la agonía.

A las cuatro y media de la tarde tendrá lugar el Santo Rosario cantado por las Religiosas de Santa Clara y pueblo, y terminará con la Salve.

Nuestro correo.

Burgo de Osma

El 27 del actual y en el pueblo de Lodares de Osma, Pedro Frias disparó un tiro de pistola contra su novia, Cira Angel, dejándola muerta en el acto, en el portal de la casa en que esta servía.

El agresor, que salió huyendo del pueblo fué encontrado muerto al poco rato, á unos trescientos metros del pueblo, teniendo una herida de arma de fuego en el oído derecho.

Como el cadáver tenía en la mano una pistola, se supone que debió el Pedro suicidarse con la misma arma que había matado á Cira.

Dios haya tenido misericordia de los desgraciados.

—Ha regresado de Sevilla el Notario de San Esteban, Don José María Gómez de León.

—Siguen algo mas aliados de sus enfermedades el M. I. Sr. Dean de la Catedral y el Escribano de este Juzgado, Don Leopoldo Moro.

—Días atrás hemos tenido el gusto de que pasara entre nosotros unos días el organista de esa Colegiata, quien en unión de los de ésta y cantores de la Capilla han dado unas, cuantas veladas improvisadas en el Círculo Católico de Obreros de esta villa, que han entusiasmado á los socios que tuvimos la suerte de oírles.

—El tiempo sigue bastante crudo y húmedo.

—Para el dos del actual se prepara en el Círculo Católico una velada literario-musical, que es de suponer será un nuevo motivo de lucimiento para los que toman parte en ella.

—El Ilustre Ayuntamiento de esta villa se ha propuesto emprender la replantación del arbolado.

Para ello cuenta por ahora con numerosas plantas de acacia traídas de viveros de Zaragoza que colocará en el interior de la población.

Tanto la idea como su realización son muy plausibles, pero, para que llegue á su total desarrollo, despliegue el mayor celo posible la autoridad por su conservación, porque hay espíritus dañinos que se complacen en destruir las como en otras plantaciones ha sucedido.

—También estudia la instancia presentada por D. Ricardo Romero, de Madrid, para arriendo de la plaza de toros por dos años.

—Ha venido, desde San Lucar de Barrameda el soldado Esteban Seria, del Batallón de Cazadores de Barcelona, con el fin de reponerse de su quebrantada salud.

Asistió á los sangrientos combates del 18, 23 y 27 de Julio en Melilla desde donde fué trasladado por enfermo.

Encenia el espíritu excelente de las tropas durante la campaña y su acertada dirección.

También se encuentra entre nosotros el joven Amalio Gil, de Ingenieros de Legroño con destino á Ceuta.

Bienvenidos.

Nombramientos eclesiásticos.—Han sido nombrados, Ecónomo de Valdanzo, por haber salido para el Panamá D. Gabino Arandilla, D. Vicente Iñigo, que le era de Villarrase, y de esta Parrquia D. Eusebio Aparicio Liras; de Chércoles D. Félix R. Velilla, Coadjutor de Fuentesecén y para ésta D. Ciriaco de Bias.

De San Juan del Monte D. Lorenzo Sanz, y de Andaluz D. Ildefonso Alvarez.

De Noviercas; D. Sebastián de Diego que le era de Chércoles y de Quemada, D. Tomás Malmonte, que le era de Noviercas. Enhorabuena.

—El mercado último poco concurrido debido sin duda al mal tiempo reinante.

Queda en plaza el precio siguiente en cereales y carnes, trigo 49 reales fanega, centeno, 30; id id, cebada, 19; id id, avena, 19; id id, alubias, 78; id id, patatas, arroba, 90 céntimos, carnes de cerdo al matadero, 59 reales arroba, huevos 1 peseta docena.

—Tiempo húmedo y muy variable, El corresponsal.

Desde Agreda

También en esta villa ha tocado la lotería, habiendo correspondido la suerte á 170 pobres y á la Conferencia de Señoras de San Vicente de Paul.

Un sacerdote de ésta legó una casa á favor de sus convecinos necesitados y las autoridades civil y eclesiástica encargadas de la venta y reparto del producto, acordaron su distribución, dando 8 pesetas 70 céntimos á cada familia pobre y 500 pesetas á la Conferencia, que á su vez las volverá á entregar á los pobres enfermos, según ordena su institución benéfica, en ropas y alimentos de primera necesidad. Los agraciados han encontrado muy acertada la distribución hecha y es seguro que habrán rogado todos ellos por el alma del caritativo sacerdote D. Manuel Bator.

Con motivo de encontrarse casi extinguida la Orden Tercera de San Francisco, instituída de tiempo inmemorial en la iglesia de Nuestra Señora de la Peña, se ha reorganizado por un P. Franciscano, que ha dado ejercicios á dicho fin.

Según tenemos entendido, el ayuntamiento de esta villa gestiona la venida de un sacerdote regular para la predicación de las dos semanas últimas de la Cuaresma para lo que hay consignadas 124 pesetas.

La Sociedad de Socorros mutuos de esta población anuncia junta general ayer domingo, á las tres de la tarde, con objeto de inspeccionar las cuentas del año 1909.

El tiempo ventoso y húmedo. Los precios de los cereales á 11,75 el puro, y á 8,50 el centeno ó común, pero absentes los vendedores en espera del alza próxima.

Noticias.

Varias.

El Sr. Seguí ha presentado al Juzgado de Tudela dos demandas contra el Director de La Ribera de Navarra D. Mariano Falces y otro redactor de aquel periódico, por supuestas injurias.

Muy de veras sentimos la determinación del Sr. Seguí, mucho más, cuando siempre hemos creído y siempre hemos declarado que La Ribera de Navarra había procedido en el asunto del ferrocarril de Olvega á Castejón con absoluta imparcialidad, inspirándose solo en el bien de los pueblos y de las empresas y que, si á última hora tuvimos el sentimiento de discrepar de tan querido colega, jamás fué porque nos asaltara la menor duda de que no fuera la mejor buena fé, la que inspiraba todos sus trabajos.

Muchos pleitos tiene ya pendientes el señor Seguí, y no creíamos que había de pensar en otros nuevos, más sospechábamos nosotros que le habria convenido atender algunas de las muchas y atinadas observaciones que repetidas veces le hizo el colega, y acaso se le hubieran reportado mayores bienes.

Mucho celebráramos que el Sr. Seguí retirara la querrela, y caso de no retirarla, que no prosperara.

—Atendiendo á las justas demandas de los obreros, quienes habían solicitado trabajo en estos días tan tristes del invierno, el Ayuntamiento tiene empleadas algunas brigadas en la reposición del paso que separa la plaza de la Leña de la carretera de Madrid; en sacar piedra de la calle de la Alberca, ó sitio llamado Calaverón; y arreglando el paso que hay frente al cuartel de Santa Clara. Merecen mil plácemes los ediles por su interés en pró de los obreros.

—Uno de los proyectos que acordó la Comisión del Ayuntamiento es la instalación del invernadero de los jardines de la Alameda en el espacio que hay junto á la pared de la Iglesia de la Soledad, donde en él les meses de verano solían instalarse los puestes de refrescos. El sitio nos parece muy apropiado para el objeto á que se destina pues, allí estarán las plantas mucho más resguardadas del viento del Norte. Es de suponer, que será más artístico que el actual, y desapareciendo éste quedará mas hermoso y libre el paseo.

—Para esta tarde está convocada la Junta provincial de Instrucción pública al objeto de celebrar la sesión que prescribe la ley.

— Hoy se ha enviado a la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública el expediente terminado para la construcción del grupo escolar, de que ya tienen noticias nuestros lectores. Se desea que en la sesión de esta tarde se dé cuenta de él, y una vez aprobado como se espera, conseguir la aprobación en el Ministerio y la subvención que se solicita.

Esos son también nuestros deseos para que pronto va un hecho la tan necesaria construcción de las escuelas.

— Por resentimientos de lo sucedido días pasados al sorprender una partida de contrabando, ayer tuvo lugar una reyerta junto a la taberna del Sr. Longares. Se nos ha dicho que salió también a relucir la infame navaja pero la pronta intervención de un Guardia de seguridad, puso término a la contienda, evitando ulteriores y lamentables consecuencias.

— D. Darío Puertas, vecino de Vinuesa, ha devuelto 1000 pesetas que le entregaron de más, en el momento que notó la equivocación. Ne por ser justo y estar obligado a ello, merece menos ser aplaudida su acción.

— En la Librería TIERRA SORIANA, está a la venta el interesantísimo folleto, en el que se detallan el reconocimiento y traslación del cuerpo de la Sierra de Dios, la Venerable Madre Sor María de Jesús de Agreda.

Suponemos que obra tan hermosa, editada con el lujo y corrección proverbial de la casa de los Herederos de Juan Gili, de Barcelona, obtendrá un gran éxito, pues todo lo que se relaciona con nuestra querida paisana, una de las glorias más legítimas de la Iglesia Española, debe ser tenida en mucho por todos los sorianos.

— El día 26 comenzaron las conferencias y discusiones organizadas por la asociación de Agricultores de España, de la que es presidente el Sr. Vizconde de Eza. Dichas conferencias que tan brillante éxito tuvieron la pasada primavera, han comenzado por reanudar la discusión, interrumpida en el pasado año, de un «Proyecto de Crédito Agrícola» del que es autor el Presidente de la Asociación.

Enlazándolo con el problema del crédito agrícola se discutirá cuanto concierne a los seguros agrícolas.

Se pondrán a debate también el problema de colonización interior, problema íntimamente relacionado con otros dos que también se discutirán, el de concentración parcelaria y el de subdivisión de la propiedad.

— Ayer se celebró en el Ayuntamiento la sesión para la rectificación del alistamiento de mozos del actual reemplazo, habiendo quedado alistados 65 mozos. El día 12 del próximo Febrero será el cierre definitivo del alistamiento, y el 13 a las 7 de la mañana, comenzará el sorteo.

Las calles de Soria presentan ya la animación que la comunican todos los años la llegada de los reclutas. Damos nuestra más cordial bienvenida a los simpáticos mozos, a quienes deseamos mucha suerte cumpliendo la honrosa misión en las filas del Ejército, que tantos laureles acaba de conquistar para la Patria.

— Ayer tuvo lugar en la Fonda de A. Pérez, el banquete que anunciamos el día pasado ofrecido por varios amigos políticos al Sr. Gobernador, y Diputados Provinciales Sres. Morales Esteras, Izquierdo, Córdova y Marqués, con motivo de su levantada actitud en la famosa sesión que celebró la Diputación el día 8 de los corrientes.

No sabemos que hayan redactado alguna nota oficiosa, pero si hemos podido averi-

guar que se reunieron 36 comensales, reinando una franca alegría y felicitando muy de veras a los dignos diputados y al Sr. Gobernador por su interés en velar por el prestigio de las leyes, y porque desaparezca el infamante caciquismo de que viene siendo víctima la provincia. También sabemos que dirigieron expresivos telegramas de saludo a los señores Moret y Alba, rogándoles que presenten candidatos para todos los distritos de la provincia, y que se procure la reposición como empleado al querido e inteligente paisano nuestro particular amigo D. Angel Peña Capdet.

— Hemos visto con satisfacción que se está preparando en el llamado alto de la Dehesa una plantación de pinos, abetos y cedros, para lo cual se está cerrando con seto de bolas de nieve ó lágrimas del sultán un espacio bastante considerable, y que el proyecto no se limita a lo que se haga este año, sino que se desea que en los sucesivos, vaya extendiéndose la plantación. Es una mejora que hace tiempo se dejaba sentir y que de seguro contribuirá a la hermosura de nuestro paseo.

— Se están ultimando los tramites para la inmediata adquisición de dos urinarios, cuyos planes hemos tenido la satisfacción de examinar. Son muy elegantes y ajustados a todas las reglas de la decencia y de la higiene. Están coronados por un esbeto cupulín, donde cómodamente podrá instalarse el alumbrado necesario. Según hemos oído, se colocará uno en la Plaza Mayor y otro en la de San Esteban.

— Obrán en nuestro poder los cuadernos 19 y 20 de la obra de actualidad *Crónica de la Guerra de Africa*, en los que se concluye el relato del combate del día 27 de Junio, conducta seguida por el Cuerpo de Sanidad y vecindario de Melilla con los heridos. Agresión contra Alhucemas. El Rogui y la conducta que con él siguió España. Juicio crítico de lo que pudéramos llamar primer período de la campaña, y el ataque al bloqueo, destrucción de la vía férrea y otros episodios.

Además de los fotograbados entremezclados en el texto, con el cuaderno 19 se reparte un magnífico mapa del Rif entre los rios Mulaya y Quert, tirado a cinco tintas y trazado bajo la dirección del comandante de ingenieros Don Benito Chías.

Los pedidos y suscripciones a dicha obras, pueden hacerse en las librerías y centros de suscripción ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140.—Barcelona.

De sociedad

De paso para Quemada, de cuya parroquia ha sido nombrado ecónomo, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo don Tomás Malmonje.

—Hemos recibido la visita de nuestro muy querido amigo y colaborador D. Celestino Zamora Ramos, párroco de Berzosa. Al darle la más cordial bienvenida no podemos menos de manifestarle nuestra más viva gratitud por sus generosos ofrecimientos.

—El viernes llegó de Madrid, doña Amalia Sanz. Bien venidos.

Matrimonios

Mañana se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señera del Espino, el enlace matrimonial de D. Juan Sanz con la señorita Emilia Poyo.

El acto se verificará a las 6 de la mañana, con objeto de salir en el tren de las 8,20, en dirección a Valencia.

Damos la enhorabuena a los novios y les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

Enfermos

Se halla muy aliviada de la gravísima y larga enfermedad que durante tanto tiempo la ha tenido postrada en el hecho del dolor, la Señorita Balbina Paster. Ayer fué el primer día que pudo abandonar el lecho.

También ha experimentado una notable mejoría en su enfermedad el señor Administrador Jefe de Correos, D. Félix Durán y Rufas.

Felicitemos cordialmente a los enfermos por su mejoría y deseamos que ésta sea pronto, total y rápida.

Fallecimientos

El 27 del corriente se celebró en la Iglesia de Ituro, el aniversario del que en vida fué párroco del mismo, don Alejandro Benito (q. e. p. d.). Al acto asistieron los sacerdotes de los pueblos limítrofes; D. Manuel Alonso, Médico del partido, y numerosos feligreses, demostrando con ello el cariño al compañero y a su pastor.

— El día 26 falleció en el pueblo de Matute de la Sierra a los 86 años de edad, la venerable y muy querida Doña Francisca Heras, viuda de D. Martín Díez, después de recibir como buena cristiana, los Santos Sacramentos y demás auxilios espirituales, (q. e. p. d.). A los funerales asistió numeroso acompañamiento. A sus hijos y hermanos les deseamos resignación cristiana, acompañándoles en su justo dolor.

— El día 28, falleció en Vitoria, después de haber recibido con edificante piedad los Santos Sacramentos, la virtuosa madre de nuestros queridos amigos, D. Enrique Corres, Beneficiado de la Catedral de Oama y D. Ricardo, tan conocidos en toda la Diócesis.

Reciban nuestro más sentido pésame y rogamus a nuestros lectores que encomienden a Dios el alma de la finada.

Por telégrafo

Madrid 31 (4 t.)

Ante el ministro

Se ha presentado al general Concas el comandante del cañonero «Temerario», que había sido llamado por el Ministro.

A la Restinga

Ha salido de Melilla el crucero «Río de la Plata» para la Restinga con objeto de desempeñar una comisión de nuestro Ministro en Tánger.

Un naufragio

Encuétrase en apuradísima situación un crucero francés encallado en el Cabo Espartel. Ha salido para auxiliarle el crucero «Nueva España».

El sorteo de hoy

El número premiado con el mayor ha sido el 3.243 que ha caído en Bilbao y Badajoz; el segundo al 4.637 en Valladolid, y el tercero al 8.795 en Almería.

Firma de hoy

Entre los diversos nombramientos firmados hoy figura el de D. Matías Molina, Teniente Fiscal que ha sido de esta Audiencia para Magistrado de la de Salamanca.

La exposición bilbaína

La Comisión Bilbaína se ha reunido con los diputados vascos para acordar las gestiones necesarias que han de practicar para conseguir la subvención del Gobierno para la proyectada exposición.

Visitarán al Rey, a Moret y diversos personajes políticos.

Contra las escuelas laicas

Barcelona.—Multitud de señoras han dejado tarjeta en el Gobierno para protestar de la apertura de las escuelas laicas.

Los radicales

Los Jefes de los grupos de los partidos radicales han recomendado que el domingo se dejen tarjetas en el Consulado inglés por el triunfo de los liberales en Inglaterra.

PRENSA ASOCIADA.

Correspondencia administrativa

- D. L. de Canredondo, anotada suscripción 1910.
- G. M. de Almazán, id. id. id.
- B. B. de Cabrera, id. id. id.
- S. B. de Matasejún, id. id. id.
- J. L. de Maján, id. id. id.
- H. P. de Coruña del Conde, pagó el 1910.
- T. R. de Palencia id. id.
- H. A. de Ontoria de Valdearades, id. id.
- F. M. de Peñalba de Castro, id. id.
- E. S. de Peñaranda de Duero, id hasta Feb, 1910.
- J. S. de Quintanarraya, id. hasta Septiembre 1910.



MARIANO DE M.-MARTELL
MÉDICO
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE CIRUGIA GENERAL Y DE LA VISTA
Consulta de once a una
Plaza Mayor, 6.—Berlanga de Duero
Tip. TIERRA SORIANA, de José Saénz.

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

PACO GÓNGORA

—No señora: ¡qué disparate! yo se la regalo a usted, y usted se la regala a ella.—

Tenía Paco Góngora en la cartera una fotografía, del tamaño de una tarjeta de visita, de sólo la cabeza del Señor de Pasión del Salvador de Sevilla, escultura de que era él muy entusiasta, aunque como pudiera serlo de la Venus de Médicis ó del David de Bernini: como obra de arte. La sacó de uno de los escondrijos de la mencionada cartera y se la enseñó a la vizja, diciéndole muy ufano:—¿Le gusta a usted?

—Sí, señor, que me gusta: ¡pero no

la tendría su merced de esas caladas, que parecen de encaje, que he andado con un ojito saltado por una, desde que nací, y no la he pereaneado nunca y a la señorita Penitas deben de gustarle más que ésta tan negra.

—Mire usted: aquí no tengo más que ésta. Pero es mejor que otra ninguna, porque atertunadamente es del Señor de las Penas. De su santo, para que usted se entere. Ya ve usted si se la va a agradecer.

—Pues espérese su mercé, que voy por un pañuelo limpio para liarla.

—¿Quiá! no, señora. Las cosas deben hacerse según para quien son. Yo se la pondré a usted en un sobre, cerrado para que no se le pierda, y se la regala usted mañana, ó cuando usted quiera: eso, usted allá.

—El Señor se le page a su mercé y se le aumente de gloria.—

Terminada la misa del día siguiente, la ex-ama del esclaustrado decía a la hermana del Médico, junto al comulgatorio:—Señorita Penitas: usted me va a hacer un favor muy grandísimo.

—Usted dirá, Señá Jeroma.

—Tomar un regalite; una fineza; nada; porque no vale nada: es decir: que

vale muchísimo, si se considera lo que representa, que es a nuestro Señor, y la voluntad cenque yo se le doy a usted, que es mas fina que un coral, aunque a mí no me ha costado nada, sine que me lo han regalado también; y yo quiero que usted me lo tome y que lo guarde como recuerdo de una pobre pecadora, no digo que dejada de la mano de Dios porque su Divina Majestad no abandona a nadie, ni a los pajaros del aire, ni a los lirios del campo, como dice el santo evangelio, pero sí indigna hasta de besar la tierra que usted pisa, *continas* de hablar con los ángeles como usted, porque usted es una santa, que no hace usted milagros porque se lo habrá prohibido su confesor, como a San Vicente Ferrer, la Trompeta del juicio, como lo llamaba...

—Por Dios, Señá Jeroma, cálese usted, que estamos en la Iglesia.

—¡Ay, verdad! ya no me acordaba. El Señor me perdona y usted me dispense: ande usted: vámones a la puerta de las Campanas, para que le vea usted, a ver si le gusta.—

Y salieron las dos de la Iglesia, y tomó la palabra la hermanita del Médico.

—Conque vámones a ver ese regalite.

—Tómelo usted. Rompa usted el sobre y verá usted la Fortaleza de Dios, hecha gusano y no hombre, oprobio de los hombres y abyección de la plebe, como dice en el quinario... ¡El Señor de las Penas! Su sante de usted: sólo que está muy negro, ¡vamos! como debía de ir camino del Calvario, con tantísima sangre, y aquel polvazo quehabría, y tantísimo...

—Señá Jeroma ¿que es esto?

—¿El qué, Señorita Penitas?

—¡Esta... papel!

—¡Ay! ¿qué se yó?... Verá usted: eso quizá será el Señorito Don Francisco, que ha sido el que me ha regalado la estampa. Porque, como tienen tantísima caridad ¡el Señor lo conserve en su santa gracia! y yo le dije que nunca había podido yo regalarle a usted ni la valía de un alfiler, va y me dice, dijo:—Pues yo le daré a usted una de Nuestro Señor que tengo yo aquí y se la meteré a usted en un sobre, no sea que por mano del enemigo se le pierda a usted.—Y entonces se fué allá dentro y me la dió tal y como yo se la he dado a usted. Y puede ser que distraidamente, ó para que la estampa no se estropeara, metiera ese apunte, y quizá el pobrecito lo habrá

SOMBRERERIA

DE

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60

SORIA

Ultimas novedades en Sombreros flexibles, hongos, cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de raso y merino; Gorros para señores Sacerdotes; Fiadores, etc., etc.

Ultimas fantasias en Gorras para Caballero; id. para señoritas (forma Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorras á la medida, siendo el género y forma, á gusto del interesado.

Boinas, infinidad de clases.

Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Precios sumamente económico, sino VER para CREER.

Se encarga de recibir cuantos pedidos se me confien en sombreros, etc., para Sres. Sacerdotes, D. Marcos Charle, Burgo de Osma, Precios y condiciones dicho señor informará.

CERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima á la residencia del consignatario á 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,73, 2,02 y 2,13 pesetas libra.—Cera amarilla velada, hachas y cerilla, velas rizadas.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustrilla se ha trasladado á la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todos clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades, conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

Postales

elegantísimas

De venta en TIERRA SORIANA

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar en vasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo á su completo desarrollo.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de inmejorables resultados en la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, enérgica y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitucion es débil y raquítica.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, á los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

Ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor.

De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6

Boletín de suscripción.

D. _____

residente en _____

se suscribe por _____

al periódico IDEAL NUMANTINO.

de _____ 1910.

(Firma)

Córtese, y una vez extendido y firmado, remítase en sobre abierto, franqueado con un cuarto de céntimo al Admor. del periódico, Collado 49 SORIA.

LA SOLEDAD

Agencia Funeraria.—Collado, 9—SORIA

Habiendo establecido en esta capital una Agencia funeraria con surtido completo en cintas, adornos, borlas, ataúdes, coronas y cuanto el caso requiere, se encarga la misma de todas las diligencias necesarias para los funerales, como son misas, entierro, registro civil, esquelas, reparto de las mismas y su publicación en los periódicos, etc., etc., sin que las familias tengan que intervenir para nada en cuantos requisitos sean necesarios para el funeral.

Si se tiene en cuenta lo importante y ventajoso que esto resulta, y la gran economía que reportará el servicio de esta Agencia, no dude que el público desde luego, utilizará sus servicios.

Come se dice anteriormente, hay un surtido completo en objetos de esta clase, y se ceden de venta y alquilados, ventaja que esta Agencia ofrece, de lo que resultará una gran economía.

También se venden adornos sueltos y cajas terminadas, y se alquila lo necesario, aun cuando no se deseen otros servicios de la Agencia.

Comespongo que el público se convencerá de las ventajas que esto reporta, tanto por la economía como por no intervenir la familia para nada en asunto tan poco grato, no dude que el público en general utilizará los servicios de esta Agencia, por ser muy económicos.

Cuantos encargos se nos comuniquen de los pueblos de la provincia los serviremos con la rapidez que el caso requiere, en inmejorables condiciones.

Pueden dar los encargos en esta casa, en la carpintería de Cecilia García y á los sacristanes en las Parroquias.

Imprenta y Librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. ☒ Esta casa se

encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales,

Boletines eclesiásticos, etc., etc. ☒ Libros para partidas. Los

serviremos á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

☒ ☒ ☒ ☒ ☒ Precios sin competencia. ☒ ☒ ☒ ☒ ☒

José Sáenz, COLLADO, 9, SORIA

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de

Juan Lapuente

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo

Juan Lapuente Murriel

GRAN TALLER DE ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartóné, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y á precios sumamente económicos.

Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

Se hacen en cintas de seda. Se barniza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias cañas.

Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara) No equivocarse.—Ferial, 2.—Soria

Singer y Wheeler & Wilson

Máquina para coser

Establecimiento en Soria Calle del Collado 52.

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.— Pídase catálogo ilustrado, que se da gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.



Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajos, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

Gran comercio

Tejidos nacionales y extranjeros

José Ropero

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61.—Soria

Esquina á la plaza de S. Esteban

NUEVA SOMBRETERIA La Cordobesa

JOSÉ RAEL

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ Plaza de Aceña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.

Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.

Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

¡ATENCIÓN!

LA EQUIDAD

15, Plaza de Aceña, 15

Grandes rebajas en los artículos de vajilla, porcelana, loza, cristal, cubiertos, cuchillos de mesa, juguetes y bisutería.

No comprar sin antes cotejar clases y precios.

LA EQUIDAD

15, PLAZA DE ACEÑA, 15